

# REC: CardioClinics

www.reccardioclinics.org

## 110.<sup>a</sup> Reunión de la Sociedad Castellana de Cardiología

19 y 20 de junio de 2020

### Presentación

Si tuviéramos que buscar un hecho que definiera los meses previos a la preparación de nuestra Reunión Anual, muy pocos dudarían de cuál elegir. Este año 2020 ha sido el año en el que la mayoría de los países del mundo desarrollado se han visto golpeados por una pandemia provocada por un virus que ha causado ya 8 millones de casos de infección respiratoria y cerca de medio millón de muertes, haciendo tambalearse los cimientos sociales, económicos y sanitarios de lo que entendemos como «sociedad del bienestar».

Aparte del evidente esfuerzo humano y científico que esta tragedia sanitaria ha supuesto para todos los profesionales dedicados al cuidado de la salud, también ha tenido un impacto muy considerable en todas las sociedades científicas a nivel mundial. Todas ellas se han visto obligadas a cancelar cursos, congresos y eventos de formación continuada tal y como los hemos entendido desde hace décadas.

Sin embargo, estos eventos organizados en torno a la excelencia investigadora y clínica no pueden obviarse por mucho tiempo y menos aún desaparecer, ya que constituyen uno de los pilares más importantes del progreso médico y científico. La Sociedad Castellana de Cardiología (SCC) no es una excepción a esta manera de entender la formación continuada. Representando a casi 500 cardiólogos de las Comunidades de Madrid, Castilla-La Mancha, La Rioja y Cantabria, y desde su fundación en 1967, la SCC ha apostado firmemente por la creación de foros de debate en los que participasen desde los cardiólogos en formación a aquellos más especializados. Y, a pesar de la situación epidemiológica actual, la Junta Directiva ha decidido organizar la Reunión Anual (y otras monográficas) con el apoyo de las plataformas basadas en internet y en la retransmisión de charlas y debates aprovechando todas las tecnologías de videoconferencia actuales disponibles.

Aunque tradicionalmente la participación de los residentes y cardiólogos en formación subespecializada en nuestras reuniones era en forma de casos clínicos, en esta ocasión se ha dirigido el foco a la presentación de trabajos de investigación originales. Se evaluó un gran número de trabajos de una gran calidad científica, y se seleccionaron los más relevantes para su presentación durante la reunión y para la entrega de premios.

La Reunión Anual tuvo lugar los días 19 y 20 de junio con el apoyo de la plataforma de retransmisión por internet de la Sociedad Española de Cardiología, a la que agradecemos su inestimable colaboración. Además de charlas y debates sobre los temas más actuales de las diferentes áreas de la cardiología, se presentaron cuatro trabajos finalistas procedentes de diferentes hospitales de la región, que dieron lugar a una productiva interacción con la audiencia, y los ganadores fueron escogidos mediante votación popular entre los médicos asistentes.

En el presente número extraordinario de REC: CardioClinics se recogen los resúmenes de los trabajos escogidos como finalistas, los premiados y los que fueron seleccionados para su presentación como póster. Desde la Junta Directiva de la SCC queremos agradecer a la Sociedad Española de Cardiología y al Comité Editorial de REC: CardioClinics su gentileza e interés en la invitación a las sociedades filiales a la publicación de las comunicaciones libres como número extraordinario de la revista.

**Dr. D. Ricardo Sanz Ruiz**

*Editor de la Sociedad Castellana de Cardiología*

**Dr. D. David Martí Sánchez**

*Presidente de la Sociedad Castellana de Cardiología*